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讲文明 树新风 公益广告

阴记者 滕海平 通讯员 柴思蝶

本报讯 近日，小鹿灯“无

陷未来”浙江省出生缺陷儿童

救助公益项目在嵊泗启动。

据悉，该项目由阿里健康公

益、阿里巴巴公益、中国出生缺

陷干预救助基金会联合启动，

为有困难的重疾患儿家庭提供

费用救助、优质医疗资源以及

再生育指导。

项目启动后，浙江大学医

学院附属儿童医院专家开展

义诊，对先天性生长迟缓、先

天性耳畸形、喉先天性畸形、1
型糖尿病等出生缺陷儿童进

行诊疗和救助。经筛查，目前

嵊泗共有 16名患儿及病种符合
小鹿灯“无陷未来”项目救助

条件。
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阴记者 吴建波 通讯员 葛琳璐

定海区干 镇是舟山远洋渔业

重镇，辖区内拥有大洋世家、浙江兴

业等我市远洋渔业龙头企业。今年

以来，干 镇深入实施市委“985”行
动，按照“一镇街一抓手”要求，精耕

细作“一条鱼”产业链，深入推进远

洋渔业小镇建设。

干 镇党委书记严翃表示，近

几年重点抓好渔港基础设施建设、

远洋渔业上下游协同、产业集聚融

合，促进“一条鱼”产业高端化、智能

化、绿色化发展。

今年，定海区渔港经济区上榜

2024年国家级沿海渔港经济区建设
项目试点名单，干 西码头中心渔

港是其中的核心区块。严翃告诉记

者，为确保渔港经济区建设稳妥有

序、优质高效，干 镇全力做好保障

工作，与市、区21家职能部门建立渔
港经济区建设工作联席会议机制，

实行项目领办、挂钉作战，每月碰头

会商，形成工作合力。

眼下，中心渔港的一座公共补

给码头建设正处于收尾阶段。码头

由1座平台、1座栈桥等组成，将完善
渔港布局，更好满足渔船卸货、补给

需求。“建设之初，干 以政策处理、

环境综合整治为重点，为该码头建

设顺利推进扫清障碍，同时做好通

信、水电、电力等改造项目。”严翃

说，定海区渔港经济区将在3年内完
成，下阶段干 将继续做好另外一

批码头的基础建设，力争到2030年，
渔港可达到100万吨卸货量。

去年投产的大洋世家优品产业

园是干 的一家明星企业，目前正

朝着年产值20亿元的目标奋进。“从
项目落地开始，我们全力做好胜丰

自然村的整体拆迁工作。镇里成立

工作专班集中攻坚，解决了整体搬

迁的复杂性等难点，在规定的时间

内圆满完成了 148户农户的搬迁和
120亩土地征用。”严翃说，干 加快

胜丰雅苑安置小区项目进度，力争

年底交付房屋207套，助力征迁群众
早日喜圆“安居梦”。

2015年至今，干 镇政府承担

相关政策处理工作涉及胜丰大洋世

家地块、精品加工园、项目重点企业

园等征迁项目10个，征用土地 1600
余亩。去年，为大洋世家优品产业园

3幢宿舍楼解决“土地报规”，探索了

保障性住房由企业建设、政府支持

的新路径。

坚持把产业链建在园区，构建

产业垂直生态体系。干 将加快重

大项目建设，为经济发展提供强劲

动能，紧盯中水金枪鱼研发中心、聚

宸生物科技及恒汇水产 3个项目施
工进度，争取产能尽早释放。

严翃告诉记者，干 精准对接

行业内鱿鱼、金枪鱼精深加工头部

企业，新引进山人（浙江）生物科技

亿元以上重大产业项目。同时，小微

产业园招商工作也

如火如荼展开，“车

间上楼”“整合入园”

的新工厂模式加快

放大了远洋渔业小

镇的集聚效应。

阴记者 俞怡至 通讯员 俞子龙

本报讯 近日，家住定海的

市民吴女士在手机上购买了某

银行20万元的理财产品。没过几
天，吴女士突然通过手机银行操

作退订了该理财产品，并向陌生

账户发起了一笔大额转账。

该银行工作人员发现这一

异常情况后，对吴女士的账户

进行临时挂失并打电话告知吴

女士来趟银行确认。“是公安局

的人叫我弄的，他叫我不要告

诉任何人……”在银行柜台窗

口，吴女士透露道。银行工作

人员初步推测吴女士极有可

能被“假警察”骗了，随即报

警。定海公安分局城东派出所

民警赶到现场，一番询问后断

定吴女士遭遇了冒充公检法诈

骗。“你的账户我们先帮你暂时

冻结了。放心，钱都还在的。再

晚一步，钱真的要被骗走了！”

银行工作人员和民警成功劝阻

了吴女士。

民警进一步调查发现，此前

吴女士接到自称“警察”的电

话，称她涉嫌洗钱并亮出通缉

令要求配合调查，惊慌失措的

吴女士点开了“警察”发来的链

接填写了银行卡号、验证码等

重要信息。“警察”利用这些信

息，企图通过手机银行线上操

作“神不知鬼不觉”地将吴女士

账户里的 20万元全部转走。所
幸银行工作人员察觉异常，在

警方协助下保住了吴女士的 20
万元。

一市民遭遇“假警察”诈骗
警银联动帮其保住20万元

精耕细作“一条鱼”产业链
———访定海区干 镇党委书记严翃

阴记者 汪超群 通讯员 金文斌

本报讯“‘环保e企管’上的
积分真管用，不仅让我们学习

了实用法规知识，还实实在在

减免了罚款金额。”近日，定海

一养殖企业成功使用“学法积

分”抵扣了5万元生态环境行政
处罚款。

今年4月，该企业因涉嫌以
逃避监管方式超标、超量排放

污染物，被生态环境部门立案

查处，处以罚款37.6万元。随后，
市生态环境局定海分局主动查

询了该企业“环保 e企管”积分，
并告知其可以通过“学法积分”

抵扣部分行政罚款。该企业用3
个月时间，在“环保 e企管”平台
获得了 1000积分，提交了“积分
抵扣罚款”申请。市生态环境局

定海分局完成审查后，向该企业

送达了最终罚款 32.6万元的行
政处罚决定书。

据了解，近年来，我市生态

环境部门通过线上“学法积分”

“环境医生”，线下“课堂培训”

“环保指导员”服务，以柔性执

法举措让企业获得实惠。目前，

全市共有 2738家企业纳入“环
保e企管”平台，通过“学法积
分”，有2家企业抵扣罚款共计6
万元。

“环保e企管”平台发挥柔性执法效用

一企业用“积分”抵5万元罚款

上接第1版
郑小周拿出笔记本，认真记下

邵大爷的建议。“我们正在跟公交公

司沟通，计划把这条线路调整到新

建的干 公交车始末站里。公交车

晚上可以在那里过夜，第二天等着

大家来乘，等车时也不怕风吹日晒

了。”“553路线路调整后，镇政府到
渔人广场的线路就没了，不过两条

新开通的微公交线路会覆盖这段

路，微公交还能乘到里邵和东夹

岙。”郑小周把一些调整计划向邵大

爷做了介绍。

“那很好，这下我和老伴出门也

可以少走很多路，她去定海城里找

老姐妹串门更方便了！”邵大爷笑呵

呵地说。

当天，郑小周等人还来到居住

在双庙村樟山路的几户村民家中，

逐一征求了他们对217路改道、新开
通的1508路微公交线路的看法。

多方联动答疑问
新线路造福群众企业

这一头，村干部顶着烈日上门

听老百姓想法；那一边，多方代表也

在积极为公交线路改道出谋划策。

“这个车站是阿拉干 的交通

枢纽，现在公交公司把线路调整图

拿来了，大家看看。”8月21日，在实
地勘察线路后，干 镇邀请部分人

大代表、各村负责人、村民代表开了

一场座谈会。

“阿拉村里水产企业比较多，今

年小微企业园要交付使用，公交如

何服务‘一条鱼’产业，我认为线路

布局调整时候也要考虑进去。”镇人

大代表、双庙村副书记俞福开率先

发话。

俞福开口中的小微企业园，是

舟山国家远洋渔业基地在干 镇内

新建的一处水产企业园区，与干

公交站相邻，目前园区20个车间已
经吸引了一批企业在此落户，未来

企业员工也存在公交出行的需求。

“这个放心，调整后途经干 的

线路都在公交站有站点。”舟山公交

公司二公司经理俞奇介绍，干 公

交站投运后，原本始末站设在白泉

电厂路的216路公交车将延伸至干

双庙，同时结合国家远洋渔业基

地内的兴业公司等企业需求，早晚

高峰期会有部分班次停靠兴业公

司、西码头等点位。

“俞经理，189路以后为啥不在
干 小学设点了？”看着电子屏幕上

的线路，滨港社区书记王忠行也提

出了自己的疑问。

俞奇解释说，根据统计数据，原

鸭东线道路“干 小学”站点日均客

流约为28人，“友谊”站点日均客流
约104人，“客流不大，因此我们考
虑调整 189路线路，改道走镇上的
揽洲路和西岑线。”“不过，这几

个撤销的站点以后由 217路承担，
附近村民出行仍有保障。”俞奇补

充道。

远洋渔业小镇有了公交车始末站

这拨股市行情来得又快又猛，每天开户从个位数增至上百户

舟山逾10万股民“踩满油门”入市
阴记者 裴驰宇 文/摄

昨天是国庆长假后上班第一

天，上午 9时半，上证指数以 3674点
大盘涨停的态势开盘。

开盘后仅20分钟，沪深两市成
交额突破1万亿元，刷新9月30日创
下的历史最快万亿纪录。

如此行情，让舟山股民“嗨”了。

记者在舟山港航大厦A座一楼
西区大厅的华宝证券舟山营业部看

到，纷纷过来在柜台前开户的投资

者，透出了股市的火热氛围。

“大盘变了，我这账户赶紧得激

活。”沉睡多年的股票老账户，几乎

忘了手头还有啥股票的舟山老股

民，纷纷致电券商。

一拨迅猛高涨的行情之下，岛

城众多股民“踩满油门”入市。

华宝证券每天开户上百户

“9月28日那天，我们营业部开
户数达118户。”华宝证券舟山营业
部负责人王女士告诉记者。

华宝证券在舟山是老资格券

商，上世纪九十年代初就已经在定

海解放西路设立营业部，在华宝开

户的多为老股民。

假期后开市第一天，为了让投

资者尽快踏上股票入市的跑道，华

宝证券舟山营业部的员工们在10月
7日连夜加班。

与此同时，一大拨老股民致电

券商客服电话，要求账户激活。由于

长年没有操作股票，账户被冻结，需

要券商后台操作方能解冻。

多年未问津股市的老股民，连

股市交易的规则都不太熟悉了，让

券商不得不连续推送交易规则。

汹涌而来的开户潮，让券商有

点应接不暇。在这一拨行情起来前，

这家券商每天的开户数不过个位

数，而 9月25日后，连续几天的开户
数在百户左右（如图）。

有人在这一拨赚了760万元

一看行情又起来了，老股民们

纷纷又活跃了起来。

一些本地的微信群，这几天几

乎成了“股票群”，话题围绕股票转。

舟山目前有近20家券商开设营
业部。据统计，截至2023年7月，全市
股民开户数约25万户，实际证券投
资者超过10万户。难怪股市行情一
涨，股票立刻成为全民热点话题。

“朋友电话打来，说有人这几天

从股市赚了760万元。”一名资深投
资者柴先生告诉记者。

对此，记者向本地券商求证后

得知，舟山有投资者是投入几千万

元资金在炒股，有人在这一拨行情

赚到760万元实属正常。
更多的股民账户实现了大幅

“回血”。有人在微信群里中午晒出

了点外卖的菜单“烤三文鱼头、芝士

焗大虾、溏心牛肉饭……”，都是平

时难得点的“硬菜”。众人调侃道：

“股市起来了，消费也起来了！”

有人担心重蹈“2015年覆辙”

不过，这一拨行情来得又快又

猛，让舟山一些老股民感到不适应，

甚至忐忑。

“有句话，会买的是徒弟，会卖

的才是师傅。”一位年过六旬的股民

老曾说，“这拨行情你能赚多少、带

走多少，取决你何时走。这就是考验

定力的时候了。弄得好，说不定下辈

子的零用钱就搞定了；弄不好，又是

竹篮打水一场空。要记得2015年的
教训，这回门槛一定要精一点。”

股票大户卢先生认为：“牛市基

础是对未来经济增长前景预期。现

在更像是国家干预下的‘投机市’。

后续风险大，须慎重再慎重！”

股市剧烈振荡的行情比较考验

股民的“格局”。“10月8日一天里，最
高点到最低点市值相差5万。我本来
是90%的仓位一股不卖，可惜家人在
旁边干扰思路，导致操作混乱一

片。”股民老曾说，“我还是喜欢一个

人跑到山里去炒股，站在山顶上向远

处眺望，胸怀开阔，脑子也更清爽。”

小鹿灯“无陷未来”公益项目启动

为嵊泗出生缺陷儿童提供救助

重阳节将至，近日，南海实验学校的部分学生来到舟山普济老
人公寓，慰问那里的老人们，并送上才艺表演

摄影 记者 张磊 通讯员 陈娜

小朋友为老人送关爱

扫一扫看视频


